

La UGR analizará pros y contra del plan Bolonia para dictar una posición oficial

El rector reunirá al claustro en la última semana del mes de febrero y avisa que la declaración institucional «no va a ser dogmática a favor de todo el proceso»

ANDREA G. PARRA GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) se posiciona sobre el plan Bolonia. El rector de la institución granadina, Francisco González Lodeiro, convocará un claustro para la última semana del mes de febrero del que saldrá una declaración institucional y en la que participarán todos los estamentos universitarios. Tras muchas peticiones de los estudiantes, manifestaciones, encierros y mucho trabajo en las facultades y escuelas para redactar los nuevos planes de estudio, el máximo órgano de representación universitaria analizará los pros y contras del nuevo sistema europeo.

El rector explicó a este periódico que en dicho claustro se presentará amplia documentación y abordará todas las cuestiones. En su opinión, es necesario disipar ya los temores que tienen los estudiantes en relación a la privatización de la Universidad. En este punto advierte de que «estamos por la Universidad pública».

La reunión del máximo órgano de representación de la UGR había sido solicitada por un grupo de estudiantes en reiteradas ocasiones. Al final habrá claustro y debate, según el máximo gestor de la Universidad granadina. González Lodeiro declara, además, que si alguien piensa que la declaración



MOVILIZACIÓN. Durante años grupos de alumnos se han manifestado en contra del plan Bolonia. / IDEAL

institucional será dogmática y a total favor del plan Bolonia se equivoca. «No será dogmática», sentencia.

Una de las principales críticas que los grupos que están en contra del plan Bolonia han realizado al mismo es «la privatización de la Universidad». Los precios de los másteres, los préstamos... son algunas de las cosas que han despertado más suspicacias. Los últimos datos que se han conocido

estos días de que España está a la cola en gasto público para ayudas a los alumnos, tampoco le ponen nada fácil a las autoridades explicar cómo se afrontará la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior.

Mientras se debate todos estos asuntos y algunos alumnos se encierran en las universidades —en la UGR ya lo hicieron el curso pasado— los profesores continúan trabajando para redactar los

primeros planes de estudios. Las primeras titulaciones se pondrá en marcha en la Universidad granadina, salvo problemas y contratiempos de última hora, el próximo curso.

Por eso, las juntas de centro de las diferentes facultades y escuelas están reuniéndose para analizar y dar el visto bueno a los anteproyectos de grado de cada una de las titulaciones que se imparten. Las carreras dejarán de denomi-

EN BREVE

► **Movilizaciones:** En la última semana del mes de febrero se celebrará un claustro monográfico dedicado al plan Bolonia. Se presentará documentación y recogerá la opinión del profesorado, alumnado y el personal de administración y servicios.

► **Planes:** Los centros están aprobando los anteproyectos de grado.

FRANCISCO G. LODEIRO

RECTOR

«Estamos y apostamos por la Universidad pública»

narse diplomaturas y licenciaturas para designarse grados. Los estudios superiores serán los posgrados.

Planes de estudio

La aprobación de los anteproyectos en las juntas de centro está siendo dispar en las facultades y escuelas. Están llegando los acuerdos, pero también está habiendo algunas 'discusiones' y posiciones menos favorables en algunos departamentos de determinadas facultades y escuelas. En centros como Filosofía y Letras «son ya bastante las titulaciones que han obtenido el visto bueno».

Tras el paso por las juntas de centro los documentos deben pasar a la comisión de grados de la UGR, que comprueba si el documento está redactado correctamente y cumple la normativa. Esos documentos se elevan a la Agencia Andaluza de Evaluación y el Ministerio. El debate sobre el plan Bolonia no está aún cerrado, tras años de críticas la UGR escribirá un nuevo capítulo, pero ahora 'conjunto'.

Colaboradores sociales de la UGR piden solución ya a su «precaria situación»

Los mayores de 52 años lamentan que CC OO se oponga a la propuesta de mejora del equipo del Rectorado

A. G. P. GRANADA

Los colectivos de la Universidad de Granada (UGR) empiezan a pedirle al rector que cumpla sus compromisos. El grupo de colaboradores sociales es uno de los que ha levantado ya la voz. Son un colectivo de trabajadores a los que no se les reconoce como comunidad universitaria y que desde hace tiempo piden que se les dé una solución. Ahora tenían encima de la mesa una posible vía para atajar el problema, pero la situación se ha atascado.

El colectivo que hace estas peticiones es el de trabajadores de colaboración social mayores de 52 años. Lo componen una treintena de personas —algo más de treinta— y lo que quieren es que la Universidad granadina les ayude a salir de la «situación tan precaria en la que estamos», según explican algunas de las personas afectadas. Ellos cobran parte del Servicio Andaluz de Empleo y parte de la institución. En algunos casos no superan los 600 euros.

Hace unos meses casi habían llegado a un acuerdo, pero des-

pués el sindicato CC OO, según siempre los miembros afectados del colectivo de mayores de 52 años se opuso a la propuesta llevada a gerencia. Tras este paso atrás hace unas semanas el colectivo presentó un escrito de nuevo en el registro de la UGR. Aún no han obtenido respuesta alguna.

Promesas

En ese escrito dicen que «contamos con la promesa del rector, pero nos vemos en la obligación de insistir habida cuenta de que la jubilación de algunos compañeros es casi inminente. Somos conscientes (como lo era el rector el día de nuestra entrevista) de que existe una oposición frontal por parte del sindicato CC OO, de que se establezcan vinculación contractual con este colectivo, por

razones que nunca llegaremos a entender». En las últimas semanas se ha llegado a una situación bastante tensa. Hay quienes no entienden que este colectivo pueda llegar a una relación contractual con la UGR sino es a través de una oposición.

En el colectivo de la colaboración social defienden, sin embargo, con uñas y dientes su trabajo en la Universidad granadina y se quejan de que «no tenemos ningún tipo de derechos». A las prestaciones sociales que pueden acceder los trabajadores de la institución universitaria, por ejemplo, este colectivo no tiene derecho.

Ante esta situación, en su último escrito especifican que «en nuestro ánimo de dar una salida digna al problema, sometemos a su consideración la posibilidad de que la Universidad se hiciera cargo de las cotizaciones de la Seguridad Social de los trabajadores en cuestión mediante aportaciones mensuales a ingresar en la

El colectivo ha llevado al registro general de la UGR varios escritos

«Con nosotros se terminará la colaboración social en la Universidad»

EN BREVE

► **Quién protesta:** El colectivo de trabajadores de colaboración social mayores de 52 años que prestan sus 'servicios' en la Universidad de Granada.

► **Qué piden:** Que se les dé una salida digna para poder «tener una buena jubilación». En la actualidad están en esta situación en la UGR una treintena de personas.

Tesorería Territorial, que permitan compensar la pérdida de cotizaciones que conlleva la adscripción a este régimen». A esto añaden que «este sistema unido a la percepción de un salario digno con las reglamentarias pagas extraordinarias y revisiones anuales, nos convertiría en trabajadores de derecho hasta la extinción del colectivo, y se eliminaría el compromiso contractual al que de forma tan virulenta se opone un sindicato que lucha por la extinción de la precariedad».

Este colectivo de colaboración social desarrolla sus tareas en diferentes departamentos y servicios de la Universidad granadina. Por eso, en el escrito destaca que «esperamos que la propuesta sea considerada, ya que es nuestro deseo que la promesa del rector se cumpla sin el deterioro de las relaciones con el sindicato en cuestión». Según este colectivo con ellos se terminaría la figura de la colaboración social en la UGR. Aseguran que no están entrando nuevos.

PRIMERAS

Jornadas sobre la salud en la educación

La salud en edad escolar, alimentación y acondicionamiento físico a estudio en las I Jornadas sobre Salud en la Educación. Las organizan varios departamentos y fundamentalmente alumnos de la UGR y se celebrarán del 15 al 17 en Ciencias de la Educación y el pabellón de Deportes de Cartuja. El objetivo es «concienciar sobre la importancia de una correcta alimentación y un adecuado acondicionamiento físico». / IDEAL

INVESTIGACIÓN

Charla sobre la evaluación

Los profesores de la UGR podrán plantear a la directora de la ANEP todas sus dudas sobre la evaluación de su actividad investigadora. Victoria Ley, directora de la Agencia Nacional de Evaluación y Prospectiva, ofrecerá una charla-coloquio el próximo lunes, día 12, a las 12.00 horas en la sala de grados de edificio Mecenaz. / IDEAL



MENOR DE 26 AÑOS. Una joven muestra su carné recién expedido. /IDEAL

Juventud, divino tesoro hasta cumplir la treintena de edad

El año pasado se expidieron 3.697 Carnés Joven en Granada, con lo que la cifra total asciende a 17.703

Según el último estudio existen 427 entidades adheridas al programa, de las cuales 46 se sumaron en 2008



La Universidad apoya el trabajo de Olga Manzano (derecha). /IDEAL

LUCÍA TORRES GRANADA

Ser joven tiene, además de las con- sabidas ventajas, la posibilidad de beneficiarse de múltiples descuentos en todo tipo de servicios si se está en posesión del Carné Joven.

Para ello, basta con tener entre catorce y treinta años -ambos inclusive-, ser andaluz o residente en Andalucía y, por supuesto, solicitarlo.

El «programa estrella» del Instituto Andaluz de la Juventud (IAJ), según palabras de su coordinadora en Granada, Olga Manzano, cuenta hasta la fecha con 17.703 usuarios menores de 30 años. Tan sólo en 2008 se expidieron 3.697 de estos carnés, de los cuales la mayoría fueron entregados directamente en el edificio del IAJ, aunque los datos indican que también los pueblos de la provincia se han puesto al día en esta labor. En tercer lugar, las cajas de ahorros suponen una importante cifra de inscripciones, con un total de 553 carnés expedidos.

Añadir un 3 en la primera veta del pastel de cumpleaños supone perder las prestaciones de este servicio, que está presente en 44 países.

A cambio de los seis euros que cuesta hacerse el carné, se puede

disfrutar de descuentos en casi todos los servicios más utilizados por los jóvenes, como son el ocio, los viajes, la enseñanza, la moda y un largo etcétera.

Los tiempos cambian y el mito del hombre de 30 años al que su madre sigue haciéndole la cama es una realidad que el IAJ no ignora. Por ello, Andalucía fue la primera autonomía que amplió la vigencia del Carné Joven sobre el anterior límite de 26 años. Atendiendo a estas necesidades, el año pasado 250 entidades ampliaron las ventajas del carné hasta los 30 años.

Cifras

Con motivo de la firma de adhesión del Grupo Abades al programa más identificativo del IAJ, Olga Manzano presentó ayer las estadísticas de 2008 relativas al Carné Joven.

La coordinadora señaló que, a fecha de 31 de diciembre del pasado año, se computaban 427 entidades adheridas en Granada, lo que supone 46 empresas más respecto a 2007. De éstas, 172 -entre las que destacan autoescuelas, restaurantes y tiendas de moda- se encuentran ubicadas en la capital.

Asimismo, Manzano hizo público el perfil del usuario que demandaba el carné: fundamentalmente chicas estudiantes -universitarias en su mayoría- y con una media de edad de 18 años.

Como titular del Carné Joven, se puede acceder a descuentos de las más importantes empresas repartidas por el territorio nacional. Pocos sectores se escapan de las tarifas especiales que se atri-



ABADES. Julián Martín firmó ayer

ENTIDADES ADHERIDAS

- ▶ Administración pública: 41
- ▶ Alojamiento: 41
- ▶ Autoescuelas: 123
- ▶ Bares y restaurantes: 7
- ▶ Camping: 3
- ▶ Cultura y ocio: 15
- ▶ Deportes: 34
- ▶ Enseñanza: 33
- ▶ Estética: 3
- ▶ Hogar: 1
- ▶ Imagen y sonido: 18
- ▶ Informática: 8
- ▶ Joyería y relojería: 6
- ▶ Librería y papelería: 12
- ▶ Moda: 10
- ▶ Salud: 37
- ▶ Seguros y asesorías: 2
- ▶ Vehículos: 8
- ▶ Viajes: 4
- ▶ Diversos: 11

buyen a este programa, de forma que un menor de 31 años podría configurarse un viaje a su medida, por ejemplo, de la siguiente manera: coger un vuelo al extranjero en cualquiera de las 36 compañías aéreas que ofrece tarifas especiales y estudiar el idioma con un curso en Easy Languages, aprovechando su descuento del 25%.

O, si se prefiere el producto nacional o se tiene miedo al avión, siempre se podrá tomar un tren de largo recorrido o regional con Renfe, que descontaría un 20% al precio del billete. Nunca sin olvidar comprar un buen libro para el trayecto en Librerística por un 10% menos.

Alcanzado el destino, el tema del alojamiento queda resuelto, pudiendo elegir entre un Albergue Juvenil o algún hotel del grupo Sol Meliá, que rebaja la habitación un 10%. Tras un buen descanso, es el momento de hacer turismo y empaparse de la cultura del lugar. Para ello, no hay más que alquilarse un coche con un 30% de descuento en Avis y desplazarse hasta los museos de referencia, que reducen a la mitad el precio de su entrada.

